
Gemeinde Schulendorf 
Der Bürgermeister der Gemeinde Schulendorf 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Schulendorf am Mittwoch, den 02.09.2009; 
Feuerwehrhaus der Gemeinde Schulendorf 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:50 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  
Gemeindevertreterin 
Kuhnert, Susanne  
Gemeindevertreter 
Möller, Christoph  
Ohle, Martin  
Räth, Uwe  
Schlottmann, Dieter  
Schütt, Hansjörg  
Zibell, Jörg  
Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 
 
Abwesend waren: 
 
Gemeindevertreter 
Bär, Michael  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Genehmigung der Niederschrift vom 06.07.2009 

  



3)  Bericht des Bürgermeisters 
  

4)  Einwohnerfragestunde 
  

5)  Prüfung der Jahresrechnung 2008 
  

6)  Breitbandförderung im ländlichen Raum 
  

7)  Windkraft 
- Besichtigung des Windparks in Hetendorf 
- Bürgerversammlung 
- Bürgerbefragung 

  
8)  Verschiedenes 

  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Beratung: 
Bürgermeister Jürgen Borchers eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Tagesordnung wird einvernehmlich geändert.  TOP 6) lautet nun „Breitbandför-
derung im ländlichen Raum“ und der TOP 10) „Personalangelegenheiten“ wird im 
nichtöffentlichen Teil hinzugefügt. 
 

2)  Genehmigung der Niederschrift vom 06.07.2009 
 
Beratung: 
Es ergeben sich keine Beanstandungen, womit die Niederschrift genehmigt ist. 
 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Beratung: 

- Das veranstaltet Bouleturnier war ein tolles Fest. Die Abrechnung hat lediglich 
ein Minus von rund 50,00 € ergeben. 

- Herr Borchers dankt dem ehemaligen Bürgermeister Herbert Schlottmann für 
die Stiftung einer Bank im Wert von 150,00 €. 

- Am vorangegangenen Wochenende wurde der bisherige Pastor Gloge verab-
schiedet. 

- Im Rahmen des Konjunkturpaketes II wurde in der Schule Müssen eine De-
ckenisolierung eingebaut. Gleichzeitig wurde eine Schallschutzdecke instal-
liert. Die Kosten beliefen sich auf rund 53.000,00 € und werden mit 80 % be-
zuschusst. 

- Am 21.07.09 wurde der Kindergarten in der Möllner Straße in Büchen einge-
weiht. 

- Auf der letzten Bürgermeisterdienstversammlung wurde nochmals darauf hin-
gewiesen, dass 2014 die Doppik eingeführt wird. Herr Borchers macht hierzu 
noch einige Ausführungen. 

 
4)  Einwohnerfragestunde 

 
Beratung: 
Einwohnerfragen ergeben sich nicht. 
 

5)  Prüfung der Jahresrechnung 2008 
 
Beratung: 
GV Schlottmann wird das Wort übergeben. Dieser berichtet, dass am 23.07. die 
Jahrsrechnung 2008 geprüft wurde. Beanstandungen ergaben sich bei der Haus-
haltsstelle 1300.56200. Hier fehlen noch die Erstattungen der Reisekosten durch den 
Kreis. Bei der Haushaltsstelle 8150.65000 wurden die Telefonkosten der Feuerwehr 



gebucht, was ebenfalls beanstandet wurde. Anschließend verliest Herr Schlottmann 
die Beschlussvorlage. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt, dass das Ergebnis der Jahresrech-
nung 2008 in den Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt mit 598.729,53 
€ und im Vermögenshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit 130.907,43 € 
festgestellt wurde. Haushaltsüberschreitungen ergaben sich im Verwaltungshaushalt 
in Höhe von 5.884,47 €. Im Vermögenshaushalt ergaben sich keine Haushaltsüber-
schreitungen. 
Die eingetretenen Haushaltsüberschreitungen werden genehmigt. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung:       
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

6)  Breitbandförderung im ländlichen Raum 
 
Beratung: 
Herr Borchers berichtet zum Thema Breitbandversorgung, dass das ursprüngliche 
Projekt der Bau einer Glasfaserverbindung zwischen Lauenburg und Schwarzenbek 
war. Von dieser Leitung hätte Bartelsdorf dann profitiert. Aufgrund der angespannten 
finanziellen Situation der Telekom wird dieses Projekt vorerst jedoch nicht zustande 
kommen. 
Herr Borchers berichtet nun über andere Möglichkeiten eine ausreichende Internet-
versorgung in den Ortsteilen sicherzustellen.  

1) Man könnte eine Funkverbindung installieren. Dafür würden dann in den Ge-
meinden Funkmasten gebaut werden. Um das Amt Büchen ausreichend zu 
versorgen, müssten dann ca. 15 solcher Antennen installiert werden. Hierfür 
würden wahrscheinlich die entstehenden Kosten zu hoch werden. 

2) Eine weitere Funkmöglichkeit wäre die Installation einer zentralen Großanten-
ne. Diese würde zum Beispiel in Schwarzenbek stehen und einen 30km Radi-
us abdecken. Diese Variante würde Kosten von 30.000,00 € verursachen. 

3) Eine weitere Möglichkeit der Breitbandversorgung wäre Kupferkabel zu ver-
wenden. Bei diesem Verfahren werden bestehende Verbindungen genutzt, vor 
welche jedoch Vermittlungsstellen geschaltet werden, welche die Signale ver-
stärken. Eine dieser Vermittlungsstellen würde 25.000,00 € Kosten. Bei die-
sem Verfahren wäre die Leistungsausbeute die deutlich höher, würde aller-
dings auch die höchsten Kosten verursachen. 

Das Amt ist sich derzeit unschlüssig, was dieses Thema angeht. 
 
 

7)  Windkraft 
- Besichtigung des Windparks in Hetendorf 
- Bürgerversammlung 
- Bürgerbefragung 

 
Beratung: 



Herr Borchers leitet den TOP ein. Er verteilt einen Plan, auf welchem nun die letzt-
endlichen Flächen gekennzeichnet sind, auf denen Windkraftanlagen errichtet wer-
den können. Er gibt bekannt, dass: 

- am 12.09. eine Besichtigung des Windenergieparks in Hetendorf stattfinden 
wird. Hier wird man sich die installierten Anlagen ansehen und mit den An-
wohnern sprechen. 

- am 23.09. im Landgasthof Lüchau in Müssen eine Einwohnerversammlung zu 
diesem Thema stattfinden wird. Hier werden die Einwohner nochmals durch 
die e3-Planungsgruppe über den Ablauf der Planungen und des Baus der An-
lagen informiert. Ausstehende Fragen werden hier beantwortet. 

- am 27.09. die Einwohner der Gemeinde Schulendorf die Möglichkeit haben, 
im Zuge der Landtags- und Bundestagswahlen, für oder gegen die Errichtung 
von Windkraftanlagen zu stimmen. 

Fragen aus dem Publikum werden durch BGM Borchers beantwortet. 
 

8)  Verschiedenes 
 
Beratung: 

- GV Schlottmann merkt an, dass man das Feuerwehrhaus mit einer Solaranla-
ge versehen könnte. Die Gemeindevertretung diskutiert dies und spricht sich 
dafür aus, Informationen und Angebote einholen zu wollen. 

- BGM Borchers bespricht noch einmal die Anwesenheitszeiten der Wahlvor-
stände am Tage der Landtags- und Bundestagswahlen. 

- BGM Borchers spricht den großen Stein im Bereich Neukoppel an. Aus eige-
nen Erfahrungen und durch Einwohner zugetragen, wird dieser als störend 
empfunden. Die GV diskutiert hierzu, spricht sich allerdings dafür aus, alles 
beim Alten zu belassen. 

 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Jürgen Borchers Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


